

# 今こそ学生寮



芝浦工業大の国際学生寮では寮内のルールについて英語で話し合う(さいたま市)＝同大提供

学生寮の役割が見直されている。社会人や外国人留学生らと触れ合う機会を設ける寮が相次いで誕生。学生の社会的視野を広げたり、国際感覚を磨いたりする狙いがあるという。寮生活で培われるコミュニケーション能力や協調性などに期待して、採用活動で寮生に熱い視線を送る企業も増えてきた。

## 若手社会人が相談相手

## 就活へ意識高める

東京都小平市に昨春オープンした学生寮「チェルシーハウス」。特徴は、寮生6人の1グループに相談役として、商社や広告代理店、大学などに勤める若手社会人2人が配置されることだ。毎月1回、社会人が食事に参加して仕事内容を話したり、就職活動の相談に応じたりしている。起業家やNPOの代表らも招いた講演会も月に1回開く。寮を運営するNPO法人「ニューベリー」(東京)の小崎文恵事務局長(38)は「実社会で活躍の学生を中心に50人程度を擁して、将来の進路に対する寮生の考えの幅を広げたい」と話す。建物を企業家の社員寮を改装した。隣接して、2人1部屋。周辺にある東京学芸大や、社会人や講師が暮らす。川島大希(ともき)さん(21)は、社会人との交流を期待して昨年10月に寮に入った。「教員志望だったが、社会人や講師の講演後の意見交換が白熱することもしばしば。寮生で神戸大4年の松浦友也さん(22)は「講演会を通じて異色の魅力も再確認した。就活では地元企業も選択肢に入れて」という。

### 安さプラスαの寮が増えている

寮名・大学名	特徴	毎月の費用
チェルシーハウス(東京都小平市)	寮生6人に社会人2人が相談役	4万8700円(光熱費など含む)
島根県育英会の大阪学生会館(大阪府吹田市)	島根県内の経営者らによる講演会	6万円(朝夕食付き)
芝浦工業大富キャンパス「国際学生寮」(さいたま市)	半数が留学生。英語によるミーティング	3万5千円(光熱費など別)
早稲田大「WISH」(東京都中野区)	寮独自の教育プログラム。4人に1人が留学生	5万3千円(光熱費など含む)
東京理科大学野田キャンパス「野田国際コミュニティハウス」(千葉県野田市)	和室、茶室、庭園など日本風の設備を用意	7万8300円(食費込み)
神奈川大「国際寮」(横浜市)	女子学生のみ入寮可。シェアキッチンやコミュニティスペースで留学生と交流	5万円(光熱費など含む)

と話すなかで地方を活性化させる仕事にも興味を湧いた」と話す。島根県育英会(松江市)が運営する大阪学生会館(大阪府吹田市)も昨年6月から1回、島根県で活躍する経営者らを招き、「働くこと」をテーマにした講演会を開いている。講演会を共催するNPO法人「しまね未来創造」(松江市)の佐藤夏雄事務局長(67)は「学生の職業意識を高め就職のミスマッチを防ぎたい」と狙いを語る。講演後の意見交換が白熱することもしばしば。寮生で神戸大4年の松浦友也さん(22)は「講演会を通じて異色の魅力も再確認した。就活では地元企業も選択肢に入れて」という。

## 留学生と共同生活

## 異文化学び語学力磨く

外国人留学生と共同生活する「国際寮」を大学が新設する動きも相次(さいたま市)近くに外国人留学生、中国、マレーシア、ブラジルなど、出身国も様々だ。掃除担当表など寮内の掲示物は英語で書かれ、寮内のルールについてフロッピーディスクに収録して、寮生に配布している。寮の運営に携わる同大国際学生部の吉川倫子部長(57)は「積極的に交流する寮がみられ、英語学習に時間を割きにくい理系学生にとって良い環境だ」と話す。

**ベンチャー次々生む「沼」**

キャンパス新発見

英ケンブリッジ大学の産学連携の取り組みが成果を上げている。大学発の有力ベンチャー企業が情々と誕生。ライバルの英ケンブリッジ大を大きく引き離し、「ケンブリッジ現象」として欧州で注目されている。廃ガスから先端炭素素材「カーボン」を作る「カーボン」を作るブリッジ大の元研究生たちが起業したケンブリッジ・ナノシステムズのもっと進んでいる。表現すれば、薄くて丈夫な夢の素材とされるカーボンの大産産に道が開く。ケンブリッジ大周辺には今、こうしたハイテク

ベンチャーが1500社以上誕生、従業員は5万人を越す。うち12社は10億(約1200億円)以上の時価総額がつく。米アップルや韓国サムスン電子のスマートフォン向けのチップを設計するアーム・ホールディングだ。ケンブリッジ大周辺でもケンブリッジ発、金融業に偏りがちな英経済を同大はハイテク面で力強く支える。産学連携の歴史は1970年に遡る。それまでケンブリッジにはオンク・スフォードの自動車を提供する施設も設立されなかった。そこでケンブリッジ大はこの年、近隣の所有地に「サイエンスパーク」を設立。科学(ロンドン)小滝麻理子(次回は「愛知・愛知工業」)が運営する。ハイテク分野の起業を目指す人材を対象に、研究スペースや投資家、先輩起業家との面談の機会を提供する施設も設立された。様々な企業が得られる沼のように、ケンブリッジ大のハイテク勢力は拡大している。

## 寮生企業も注目

だ(ミニ)コミュニケーション能力書は1000人を超えた。や規模を守る精神などは、学習塾の「やる気スイッチ」企業が求める人材と一致。チェルシーハウスホールディングは「同社の北博興社(東京・中央)が運営(00)。寮生の採用意欲するシンクタンクが11年、協調性や規律意識ありそう...」

## 専用サイト登場

そのほか、寮生活を好意的に捉える企業が多い。学生寮に詳しい早稲田大の沖清家教授(教育学社会学)は「近年の若者は対人関係が苦手な傾向があるが、寮生活を通じて深い人間関係を築くことで内面の成長が期待できる。学生寮の役割は見直されつつあり、今後も寮は増えていくだろう」と指摘している。

「(57)は「積極的に交流する寮がみられ、英語学習に時間を割きにくい理系学生にとって良い環境だ」と話す。